

Primature/Mesures arrêtées par le chef de l'État lors de son adresse à la Nation du 31 décembre 2018

Leur état d'avancement passé au crible

J.C-A
Libreville/Gabon

Les ministres sectoriels et leurs représentants se sont livrés à cet exercice en présence du chef du gouvernement, histoire d'expliquer leur niveau de concrétisation au regard de l'agenda mis en place par le chef de l'État qui avait exigé que leur opérationnalisation se fasse au plus vite.

DANS son souci de faire évoluer les mesures gouvernementales destinées à améliorer le quotidien des Gabonais, le Premier ministre, Julien Nkoghe Bekale, a convié à une importante séance de travail, vendredi dernier, les ministres d'État de l'Éducation nationale, Michel Menga M'Essone, de la Santé et de la Protection Sociale, Denise Mekam'ne, le ministre délégué de l'Intérieur, Patricia Taye, et le représentant du ministre en charge de l'Énergie et de l'Eau. Ainsi que plusieurs membres du gouvernement.

Plus précisément, il s'est agi pour le chef du gouvernement d'évaluer le niveau de mise en œuvre des mesures décidées par le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, lors de son discours à la Nation du 31 décembre 2017. Le Premier ministre a ainsi auditionné ces membres du gouvernement afin que chacun, en ce qui le concerne, décline l'état d'avancement des chantiers relevant de sa compétence, les difficultés éventuellement rencontrées et les moyens mis en œuvre



Photo : Presse Primature

Le Premier ministre Julien Nkoghe Bekale a convié ...

pour les contourner. Le département de l'Éducation nationale a ainsi reçu pour mission de procéder à la restauration des écoles, à l'équipement des lycées et collèges en salles informatiques et à l'achat de tables-bancs. Pour ce qui est du secteur santé, il s'agit de mettre en place un réseau de cliniques mobiles et d'instaurer la gratuité de l'accouchement dans toutes les structures publiques. Enfin pour ce qui est du secteur énergie et eau, Ali Bongo Ondimba avait décidé de la fourniture de 5000 panneaux solaires et de l'équipement de villages en pompes hydrauliques afin d'éclairer et de pourvoir en eau les zones rurales. A cela s'ajoute la dotation à chaque département du pays de la somme d'un milliard de francs Cfa, au titre du Fonds initiative départemental (Fid). L'ob-

jectif étant de booster le développement des zones rurales qui végètent faute d'investissement créateur d'emplois et donc, de richesses. La conséquence de cet état de fait est le dépeuplement des zones rurales au profit des villes, alors que le développement d'un pays doit être inclusif. Après présentation par chaque ministre et représentant de son plan d'action il ressort, s'agissant du secteur éducation, que le projet est en phase d'opérationnalisation. Toutefois, des retards, des dysfonctionnements et des malfaçons ont été constatés dans l'exécution des travaux, notamment à Libreville. A cela s'ajoute la faiblesse des financements alloués aux entreprises en charge de l'exécution des travaux. En réponse, Julien Nkoghe Bekale a donné des instructions fermes pour que les insuffi-



Photo : Presse Primature

... les membres...



Photo : Presse Primature

...du gouvernement présents à une importante séance de travail.

sances relevées soient corrigées au plus vite au regard de l'urgence et que le rythme des travaux connaisse sa vitesse de croisière. Pour ce qui est de la santé, il résulte que la mesure relative à la gratuité des accouchements est effective sur l'ensemble du territoire national. De même les visites médicales sont entièrement prises

en charge mais, il se poserait un problème de financement pour l'achat des kits d'accouchement. Pour la bonne marche du projet, il a été proposé qu'il soit réévalué, afin qu'il soit en adéquation avec les financements. Quant aux ambulances, quatre ont été livrées, tandis que seize autres sont en attente de livraison.

S'agissant du Fid, il fut décidé pour sa mise en route que chaque département propose un projet structurant afin de bénéficier d'un financement de l'Etat. A ce jour, vingt huit dossiers seraient déjà présentés et attendraient qu'un appel d'offre soit lancé. Quant aux panneaux solaires, leur installation serait en cours.

Des investisseurs portugais hôtes du chef du gouvernement



Photo : Presse Primature

Une phase de l'audience accordée aux investisseurs portugais...

SM
Libreville/Gabon

LE Premier ministre, Julien Nkoghe Bekale a reçu, hier, tour à tour, le président du groupe d'entreprises portugaises "Construction Soares Da Costa", Joaquim Antonio Negrata Fitas, les ambassadeurs d'Algérie et d'Espagne accrédités au Gabon, Mohamed Autar

Daoud et Fernando Alonso Navaridas. Il s'est agi pour ces derniers d'aller faire part au chef du gouvernement de leur volonté de proposer un certain nombre d'investissements structurants, mais également de renforcer la coopération entre leurs pays respectifs et le Gabon. Le président du groupe "Construction Soares Da Costa" a affirmé, à sa sortie d'audience, sa disponibilité

à investir au Gabon dans plusieurs domaines. Notamment, les infrastructures, les bâtiments publics, l'énergie et l'eau. «Nous avons une très grande expérience dans la construction d'écoles, d'universités, des routes et des ponts», a-t-il rassuré. Quant à l'ambassadeur d'Algérie, il a fait avec Julien Nkoghe Bekale le tour d'horizon des relations entre le Gabon et son pays. Lesquelles connaissent,



Photo : Presse Primature

...et la rencontre avec le diplomate algérien avec qui il a été question de renforcement de la coopération bilatérale.

selon Mohamed Autar Daoud, un développement remarquable du fait de l'exposition, il y a quelques mois à Libreville, des produits algériens. Ce qui devrait davantage inciter plus d'investisseurs de ce pays amis. Notamment dans l'agroalimentaire, la pharmacie, l'industrie et l'énergie. "C'est une coopération économique, commerciale et financière qui prend sa forme et qui est appelée à connaître des lendemains

meilleurs", a jugé le diplomate algérien. Cet entretien a également permis aux deux personnalités d'évoquer la question de la formation en faveur des jeunes gabonais. Enfin, les échanges avec le diplomate espagnol, Fernando Alonso Navaridas, ont quant à eux porté sur la coopération bilatérale entre Libreville et Madrid. Les possibilités de travailler ensemble dans les secteurs de la pêche, l'habitat

et le tourisme. Au terme de ces différents entretiens, le Premier ministre n'a pas manqué de réaffirmer à ses hôtes la volonté du chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, d'approfondir ces relations avec un accent particulier sur l'investissement structurant. De même, leur a-t-il rappelé l'intérêt qu'accorde son gouvernement au partenariat public-privé.